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FILIPPO DEL CORNO (*)

Sono molto lieto di portare il saluto del Comune di Milano, del
Sindaco Giuliano Pisapia, di tutta la Giunta, e della Amministrazione a
questo Convegno. Molte sono le ragioni che mi rendono particolarmen-
te felice di essere qui in rappresentanza del Comune di Milano.
Innanzitutto una memoria personale legata a mio padre e al rapporto
che lo legava all’Istituto Lombardo; secondariamente per la grande
attualità e la stringente urgenza del tema che verrà affrontato oggi. Il
dettato costituzionale impone giustamente l’attenzione alla tutela e alla
valorizzazione del grande patrimonio dei beni culturali del nostro
paese; esso è stato variamente interpretato nel corso della storia della
Repubblica, alcune volte disatteso e altre volte invece sostenuto con
grande energia e con grande attenzione. Io credo che oggi il tema debba
consistere nel concepire uno stretto rapporto tra la memoria storica
conservativa e l’intento dinamico di valorizzazione del bene culturale.

Tanti sono poi i motivi e le ragioni che spingono verso il processo
di valorizzazione del bene culturale: molti hanno a che vedere con l’e-
conomia, e questi verranno trattati nel corso del convegno, ma c’è un
nocciolo etico che è invece fondamentale e riguarda la esatta coscienza
e comprensione della propria storia e della propria identità, che una
comunità non può che fondare proprio sulla tutela e sul riconoscimento
del valore intrinseco del bene culturale come portatore di valore e di
memoria storica rispetto a quello che è stato il percorso che ha portato
nel tempo la comunità a riconoscersi come tale.
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Ritengo, perciò, rispetto ai beni culturali, che ci si debba muove-
re lungo un doppio binario, quello della tutela e quello della valorizza-
zione.

E’ bene che questo convegno si apra con il titolo di individuazio-
ne; certo i suoi lavori permetteranno di individuare criteri di norma dal
punto di vista giuridico e criteri di comportamenti dal punto di vista
scientifico.

Grazie.
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